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Ausschuss für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 
 

Niederschrift 
der 04. Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 21.04.2016 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 17:10 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus Konferenzsaal 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Hendrik Lastovka  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Thomas Lewing  
Herr Stefan Nachtwey  

Mitglieder 
Herr Lothar Franzke  
Herr Jan Gottschling  
Herr Thomas Haack  
Herr André Meißner  

Vertreter 
Herr Dr. Fabian Czerwinski Vertretung für Herrn Jürgen Suhr 
Herr Peter van Slooten Vertretung für Frau Friz Fischer 

Protokollführer 
Frau Gaby Ely  

von der Verwaltung 
Herr Andre Kobsch  
Herr Ekkehard Wohlgemuth  

Gäste 
Frau Heike Jeziorski  
Herr Peter Mühle  
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Tagesordnung: 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschus-

ses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung vom 17.03.2016 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Rekonstruktion der vorhandenen Buhnenpfähle des Steges 

der ehemaligen Sauganlage im Süden des Andershofer Tei-
ches 
Einreicher: Fraktion CDU/FDP 
Vorlage: AN 0021/2015 

 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung sind 9 Mitglieder 
anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet. Es erfolgt eine Tonträgerauf-
zeichnung.   
 
 
 
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Da Herr Bogusch sich im Urlaub befindet, hat die Verwaltung darum gebeten, den Tagess-
ordnungspunkt 4.1 auf eine der nächsten Sitzungen zu verschieben. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird von den Mitgliedern des Ausschusses zu Kenntnis ge-
nommen.  
 
  
 
 
     
Abstimmung: 9 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen 
 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Umwelt und Stadtentwicklung vom 17.03.2016 
 
Herr Haack bittet darum, unter TOP 3.3 seine Äußerung, dass für die Planung keine weiteren 
Kosten entstehen sollen, solange es keine positive Entscheidung zur Durchführung des Vor-
habens gibt, aufzunehmen. 
 
Die geänderte Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadt-
entwicklung wird mit der vorgenannten Änderung bestätigt.   
 
     
Abstimmung: 6 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 3 Enthaltungen 
 
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen zur Beratung vor.  
 
  
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
      
 
zu 4.1 Rekonstruktion der vorhandenen Buhnenpfähle des Steges der ehemaligen 

Sauganlage im Süden des Andershofer Teiches 
Einreicher: Fraktion CDU/FDP 
Vorlage: AN 0021/2015 

 
Der Tagesordnungspunkt wird auf eine der nächsten Sitzungen verschoben.  
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zu 5 Verschiedenes 
 
Herr Gottschling erkundigt sich, ob das Pionierhaus auch noch Thema im Ausschuss sein 
wird oder die Diskussion dazu in der Bürgerschaftssitzung am 07.04.2016 abschließend war. 
Herr Lastovka erklärt, dass die zu diesem Thema erarbeitete Vorlage von der Verwaltung, 
aus seiner Sicht selbstverständlich im Ausschuss für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung be-
raten werden muss. 
Außerdem ergänzt er, dass er sich aus bekannten Gründen bei der inhaltlichen Diskussion 
für befangen erklären wird.  
 
Herr Gottschling fragt, ob es bereits eine Nachnutzung für den Kampischen Hof gibt. Darauf 
antwortet Herr Wohlgemuth, dass die nutzungsneutrale Instandsetzung durch die SES abge-
schlossen ist, aber es noch kein Konzept für eine Nachnutzung gibt. 
 
Herr van Slooten erkundigt sich über den Stand der Bauarbeiten am Fischmarkt. 
Dazu erklärt Herr Wohlgemuth, dass die Abrissarbeiten abgeschlossen sind und die 
Trafoverlegung noch beendet werden muss. Die nötige Baugenehmigung liegt vor. Auf die 
zweite Frage von Herrn van Slooten erwidert er Wohlgemuth, dass am Kütertor und dem 
Mehrgenerationshaus vor allem noch an den Außenanlagen und an der Innenausstattung 
gearbeitet wird.  
   
Zum Thema eines Fischmarktes steht Herr Laack nun mit der Wirtschaftsförderung in Kon-
takt. Herr Lastovka möchte abwarten, was sich daraus ergibt, bevor das Thema eventuell 
erneut im Ausschuss behandelt wird. 
 
 
     
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die Beratungsergeb-
nisse aus dem nichtöffentlichen Teil bekannt.  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Hendrik Lastovka    gez. Gaby Ely 
Vorsitzender    Protokollführung 
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